

## 「笑顔で、おはよう！」

寄居町民生委員・児童委員協議会  
主任児童委員 吉田 由美



ができるのか」を考えました。

さまざまな情報が散乱する中、親です。育児・教育に一生懸命になり過ぎてまわりを見失したり、生活の忙しさにイライラしたり…。

研修に参加するたび、出てくる共通の言葉に気が付きました。「あいさつ」、「笑顔」、「愛情」です。愛情を注ぐのは当たり前ですが、溺愛ではなく、子ども自身が愛されていると実感できているか。時に抱きしめ、時に見守り、子どもを一人の人間として信じているか。これは、他人を思いやる心や、失敗したときも正しい道へと立ち戻れる力を育てます。大人は自信を持つて、子どもを愛しましょう。

とは言え、大人も万全ではありませんから、不安や悩みは尽きません。そんなときは一人で抱え込みます「誰かに話す、相談する」などしてください。そして、それを受け入れてくれる多くの窓口があることを私は知りました。秘密も堅く守られます。

最後に、子ども向けのアニメでこんなせりふがありました。怖い顔の閻魔大王。「怒るのは簡単だが、笑わせるのはなかなか難しいのー」。

肩の力を抜いて、まずは笑顔で「おはよう！」と言えば、いつもよりちょっとずべきな一日が始まりそうです。未来を担う大切な子どもたちの、健全な成長へとつながることを信じています。



▶青少年の非行・被害防止を呼び掛ける吉田さん(写真左)

## 『生きる力を育む』

### ◆便利な世の中が

#### 子どもたちに与えた影響

ここ十数年で、子どもの1日の過ごし方が変わってきました。テレビやインターネット、ゲームなどの普及により、自宅に居ながら大自然の雄大な景色を観ることも、ショッピングを24時間楽しむことも、さらには一流のサッカー選手になつて試合をすることも可能になりました。

しかし、その便利な生活の反面「体を動かさない」、「人とふれあわない」、「話さない」といった子どもが増加しているといいます。インターネットやゲームなど、屋内で遊べるもののが充実しているため、家の中にいても退屈はありません。

厚生労働省が実施した「平成21年度全国家庭児童調査」の18歳未満の子どもたちの遊びの状況調査によると、小学5・6年生の普段の遊び場として「友達の家」が72・6%と最も多く、次いで「自宅」が58・8%、「公園」が55・7%、「学校の校庭や体育館」が29・7%となつており、普段から屋内で遊び傾向が顕著になっています。

また、人間関係がうまく作れない、規範意識の低下、物事に創意を持って取り組む意欲の欠如等、子どもをめぐる新しい問題が近年指摘されています。

こうした現状に対して、成長に必要

なさまざまな「体験活動」の重要性が今注目され始めています。体験活動とは、対象となる実物に実際にかかわっていく「直接体験」であり、本やテレビなどを介して感覚的に学び取る「間接体験」や、シミュレーションや模型等を通じて模擬的に学ぶ「疑似体験」とは区別されています。

この体験活動には、現実世界に対する興味・関心・意欲の向上や、問題発見と解決能力の育成、自尊感情の獲得、社会性や共生力の育成、豊かな人間性の育成といったさまざまな役割が期待されています。

### ◆3つの体験活動

体験活動は大きく3つに分類されます。子どものころの体験により、大人になってから次のような効果があると認められています。

#### 1 自然体験活動／キャンプ、海水浴、星空観測、昆虫採集等

・文法的作法・教養：至上や年下に対する丁寧な言葉遣い、年中行事や墓参りなどの積極性

・共生感：友達の成功を自分も喜ぶ、食物を大切にする

・自尊感情：自分のことが好き、現在住んでいる町が好き

・人間関係能力：人前でも緊張せずに

### ◆体験活動ができる環境

独立行政法人国立青少年教育振興機構が実施した「青少年の体験活動等に関する実態調査」（平成24年度調査）によると、青少年の自然体験活動や生体験活動が豊富なほど、得意な教科数が多く、道徳観や正義感、自立的行動習慣が身に付くという関係が示されました。

このように、子どもたちに必要な活動を通して、子どもたちが主体的に考え、試行錯誤しながら自ら解決策を見出していく過程にこそ育まれていくものだといえます。そして、その道中に子どもの心を強く揺さぶる体験や人物との出会いがあるかもしれません。将来の夢に出会い、目標に向かって歩きました。

こうした体験活動ができる環境を提供することが、保護者だけでなく地域の

## 「相談員活動を通した青少年健全育成について」

寄居町青少年相談員協議会  
代表相談員 代 龍之介



験がないことに対する手作りペーパーボトルロケットの打ち上げ

するためにはどのような手法を取るのか。みんなで

力を合わせて成功

するについて考え、

学ぶという狙いが

あります。また、子どもたちと試行錯誤をしながら取り組むことで、一緒に

物事を成し遂げたという体験を通じて交流を深め、良き兄、良き姉として頼ります。

あるいは、大人も迷うことがたくさんあります。

子ども自身が愛されていると実感できているか。時に抱きしめ、時に見守り、子どもを一人の人間として信じているか。これは、他人を思いやる心や、失敗したときも正しい道へと立ち戻れる力を育てます。大人は自信を持てる力を育てます。大人は自信を持った、子どもを愛しましょう。

とは言え、大人も万全ではありませんから、不安や悩みは尽きません。そんなときは一人で抱え込みます「誰かに話す、相談する」などしてください。

そして、それを受け入れてくれる多くの窓口があることを私は知りました。

秘密も堅く守られます。

最後に、子ども向けのアニメでこんなせりふがありました。怖い顔の閻魔大王。「怒るのは簡単だが、笑わせるのはなかなか難しいのー」。

肩の力を抜いて、まずは笑顔で「おはよう！」と言えば、いつもよりちょっとずべきな一日が始まりそうです。未来を担う大切な子どもたちの、健全な成長へとつながることを信じています。

最後に、私たちの主催する事業は、キャンプでの野外炊事やペットボトルロケットの作製、お菓子作りといった普段の生活では体験する機会の少ないものを軸に企画しています。これは、知識や経験を積んでいくことが求められています。

私たちの主催する事業は、キャンプでの野外炊事やペットボトルロケットの作製、お菓子作りといった普段の生活では体験する機会の少ないものを軸に企画しています。これは、知識や経験を積んでいくことが求められています。

寄居町青少年相談員協議会でも、子供たちが楽しみながら成長でき、地

域貢献ができるような事業活動を続

けていきたいと考えていますので、今後ともご理解ご協力のほど、よろしくお

願いします。

子どもたちが楽しみながら成長でき、地

域貢献ができるような事業活動を続

けていきたいと考えていますので、今後ともご理解ご協力のほど、よろしくお

願いします。

